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Il giorno 29 del mese di gennaio dell’anno 2024 alle ore 20.30, su 

convocazione del Presidente del Consiglio di Quartiere, si è 

riunito in presenza presso la sala civica di traversa Quarta n. 5 

il Consiglio di Quartiere Badia per la trattazione del seguente 

ordine del giorno:  

1 Approvazione del verbale della seduta precedente 

2 Comunicazioni/Relazioni Presidente/Vicepresidente con 

eventuali delibere: 

     2.1 incontro inerente rischio idraulico 

     2.2 incontro Punto Comunità e CdQ con DS IC Ovest 3  

     2.3 nuovo metodo per la raccolta del verde  

     2.4 assemblea di fine mandato 

     2.5 Fiaccolata per la Pace 

     2.6 Cena di Quartiere      

3 Relazione gruppi tematici: aggiornamento lavori in corso, 

proposte emerse  

4 Segnalazioni 

5      Varie   

 

Presiede la seduta il Presidente: PILOTTA MARCELLA 

Redige il processo verbale il consigliere: LUSSIGNOLI GIORDANO 

 

In seguito ad appello i consiglieri presenti risultano 

 

n.  

COGNOME 

 

NOME 

 

PRESENTE 

 

ASSENTE* 

1 Canullo Marco  X (G) 
2 Dioni Edoardo  X (G) 
3 Galbardi  Paolo X  
4 Lussignoli Giordano X  
5  Mezzena  Anna Valeria X  
6 Scutra Alvaro  X (G) 
7     
8     
9     
     
     

  *qualora l’assenza sia giustificata inserire accanto alla x “G” 

 

 



Allegato 2 

3 

 

Verificata la presenza del numero legale ai sensi dell’art.17 

Comma 3 del Regolamento, si procede con l’esame dei punti 

all’ordine del giorno: 

 

Punto 1 Approvazione del verbale della seduta precedente.  

È posto in votazione il verbale. Il Consiglio approva.  

  

Punto 2 Comunicazioni/Relazioni Presidente/Vicepresidente con 

eventuali delibere: 

2.1 incontro inerente rischio idraulico 

Il sopralluogo dell’11 gennaio al tratto di torrente Solda che 

affianca i campi a nord di via del Santellone si è rivelato 

altamente produttivo per la presenza di rappresentanti di vari 

enti:  

Per il Comune di Brescia:  

• Lombardo Dirigente Settore Tutela Ambientale, Protezione Civile, 

Tutela Idrogeologica e RIM 

• Salvadori 

• Ossola 

• Begrich 

Per il Consorzio di bonifica Oglio Mella 

• Bessi 

• Abrami 

Ing. Rossi – progettista opera per ASM 

per il consiglio di quartiere: 

• Marcella Pilotta presidente 

• Giordano Lussignoli vice presidente 
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Presenti anche due cittadini che ben conoscono il territorio e le 

sue problematiche essendosene presi cura per molti decenni: GT, 

come storico agricoltore dei campi attorno al villaggio, e SF, 

come membro, per decenni, della Protezione Civile Badia.  

Nella mail inviataci dalla dott.ssa Salvadori dopo il sopralluogo 

si sottolinea che: 

- L’opera sul torrente Solda è stata progettata per ASM nel 1998 e 

realizzata alla fine del secolo scorso: presenta un manufatto di 

regolazione della laminazione del Torrente Solda con paratoia a 

ventola in metallo regolata con catena (catena attualmente 

spezzata, paratoia in alveo).  

- L’opera è stata progettata per eventi piovosi con tempo di 

ritorno di venti anni; lo sbarramento realizzato a circa 140 metri 

a monte del ponte di Via del Santellone, costituito dalla paratoia 

a ventola, permette la regolazione del livello delle acque in 

arrivo e controlla la tracimazione delle stesse dalla sponda 

sinistra, operando la laminazione con la sommersione del terreno 

latistante. 

- Il Comune si è già attivato con Regione Lombardia per 

organizzare un tavolo di confronto che coinvolga i comuni (in 

primis Gussago e Cellatica) e consorzi interessati (Oglio Mella), 

per il territorio ovest interessato dai torrenti Canale, Solda e 

Mandolossa. La volontà è quella di approfondire le criticità 

idrauliche del territorio, conoscere i progetti che si stanno 

realizzando a monte, valutare se prevedere aree di spaglio e/o 

riattivare l’opera idraulica esistente (con gli interventi 

manutentivi necessari). 
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Il consiglio prende atto con soddisfazione di quanto emerso dal 

sopralluogo e resta in attesa di ricevere il verbale relativo 

perché costituirà un punto di sintesi a disposizione del prossimo 

Consiglio che potrà stabilire eventuali ulteriori passi da fare. 

2.2 Incontro Punto Comunità e CdQ con DS IC Ovest 3  

I Punti Comunità Badia, Chiusure e Violino vogliono finanziare il 

progetto “Educare insieme – Un percorso di crescita per genitori 

per favorire la coesione educativa”. Il progetto prevede una 

conferenza aperta a tutti i genitori interessati e un percorso di 

4 serate laboratoriali per un gruppo di max 30 genitori nella sala 

civica dell‘Achille Papa. La referente del PC Badia ha chiesto un 

incontro con la Preside, a cui ha partecipato anche la presidente 

del CDQ, per verificarne la necessità, la rispondenza ai bisogni. 

Molto interessante l’incontro perché la Dirigente Scolastica ci ha 

messo a conoscenza di progetti, corsi, incontri con esperti, sia 

sulla classe, che su singoli studenti o genitori finanziati dalla 

Scuola anche grazie ai fondi del PPNR, o in collaborazione con il 

Comune di Brescia, come lo Sportello d’Ascolto, o con la 

Fondazione Comunità Bresciana come il Progetto D.A.D. (Differenti 

Approcci Didattici) per la prevenzione della dispersione 

scolastica. Il progetto proposto dai Punti Comunità potrebbe 

integrare quanto già in essere. La Preside è disponibile a 

pubblicizzare l’iniziativa sul sito della scuola, in modo da 

raggiungere tutti i genitori. 

Il Consiglio prende atto con soddisfazione di quanto emerso 

dall’incontro 
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2.3 Nuovo metodo per la raccolta del verde 

Il 13.02.2024 i cittadini di alcuni quartieri della zona Ovest 

(Badia, Chiusure, Fiumicello, Primo Maggio, Violino) sono invitati 

a partecipare ad un incontro in merito alla presentazione del 

nuovo metodo per la raccolta del verde. Visionati documenti del 

2022 (Brochure sperimentazione porta a porta del verde e Dati 

raccolta differenziata 2022-la presentazione) che ci possono dare 

un'idea di come funzionerà il nuovo servizio, in attesa di 

ricevere quelli relativi alla nostra zona. Come tutti i villaggi 

Marcolini, il nostro è formato da villette con giardino, con 

prati, siepi ed alberi le cui ramaglie venivano conferite 

gratuitamente nei Green Box.  

Il Consiglio prende atto e si augura che la nuova metodologia non 

risulti disincentivante, ma che i cittadini mantengano un 

comportamento corretto soprattutto nel conferimento delle 

ramaglie. 

2.4 assemblea di fine mandato 

Dopo breve discussione, vista la necessità di dare alla 

cittadinanza un ritorno sui 5 anni di attività svolta per e 

insieme ai cittadini e di rilanciare il valore del CDQ come 

istituzione e quindi sollecitare l’importanza della partecipazione 

sia alle elezioni, sia come candidati per il rinnovo delle 

cariche, si decide di indire un’assemblea, magari invitando 

qualche Assessore che possa illustrare i risultati raggiunti. Si 

ipotizza per lunedì 4 marzo 2024, sentita la disponibilità degli 

Assessori. 
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Il Consiglio approva 

2.5 Fiaccolata per la Pace 

All’incontro dell’11/01 h 18.30 presso ACLI Sant’Anna per il CdQ 

Badia era presente il consigliere Alvaro Scutra, questa sera 

assente per motivi di salute. Pilotta riferisce quanto concordato:  

- data: 26/01/2024  

- partenza ore 20.15 da via Farfengo 69 

- percorso: via Farfengo, via Chiusure, via della Chiesa 

- arrivo: Pieve di Urago Mella 

- concerto: h 21.00 Coro Voci Roche 

- locandina 

Il Consiglio ratifica quanto deciso. 

2.6 Cena di Quartiere 

Delai ha inviato la calendarizzazione delle Cene di Quartiere 

2024. Ci ricorda che alla prima riunione andrà verbalizzata la 

nostra adesione al programma (inviato per darci la possibilità di   

farci un'idea in generale). Chiusa la parte burocratica con il 

Comune manderà a tutti i Cdq interessati una mail dettagliata 

sulle fasi organizzative di quest'anno. 

Avendo già aderito durante la seduta del Consiglio di lunedì 30 

ottobre 2023 approvando la Cena di Quartiere per venerdì 28 Giugno 

2024, 

il Consiglio conferma l’adesione alla Cena di Quartiere per 

venerdì 28 Giugno 2024 
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Punto 3  Relazione gruppi tematici: aggiornamento lavori in corso, 

proposte emerse 

GT CULTURA 

Il vicepresidente Lussignoli per il GT Cultura  propone  la 

presentazione di un altro libro: “Spifferi bresciani” di Roberto 

Capo; Emilio Del Bono dialogherà con l’autore nella sala civica A. 

Papa mercoledì 28 febbraio ore 20.30 

Il Consiglio approva 

GT QASA 

Sportello del cittadino: si è svolto regolarmente il mercoledì e 

venerdì mattina 

Anche le mamme a scuola: in gennaio si è tenuto solo quello del 

martedì per l’assenza delle mamme del venerdì pomeriggio (alcune 

tornate in India, rientreranno a metà febbraio) 

Spazio donne: si è svolto regolarmente il giovedì pomeriggio 

Pilotta riferisce che il GT propone per la Festa della Donna un 

intrattenimento con la regia di Candida Gottardi: con alcune donne 

del suo gruppo teatrale presenterebbe alcune letture tratte da 

Vias de spuse 2, testo in cui ha raccolto testimonianze di donne 

del quartiere, e anche piccoli sketch sempre in dialetto. Vista 

che molti anziani segnalano difficoltà a raggiungere il Centro 

Achille Papa, il vicepresidente ha contattato il Parroco per 

chiedere l’utilizzo del salone della palazzina dell’Oratorio per 

sabato 9 marzo e ne ha ricevuto la disponibilità. Il Punto 

Comunità è disponibile a trasportare gli ospiti di Casa Famiglia 

che volessero partecipare, a fotocopiare 100 libretti da 

distribuire ai partecipanti e ad organizzare un piccolo rinfresco 

finale . 

Il Consiglio approva 

Punto 4  Segnalazioni 

Già inviate: 

• richiesta CDQ per rimozione cestino rifiuti davanti alla 

nostra sede perché ingombrante e pericoloso (rimosso in data 
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•  presenza di una grossa buca (almeno 10 cm di profondità e 60 cm 

di diametro) nell’area mercatale (nella corsia di traffico in 

direzione ovest/est all’altezza della Pizzeria Giallo Reale) che 

ha già causato problemi a pedoni, biciclette e auto. In quel 

tratto l’asfalto risulta alquanto rovinato, ma l’urgenza adesso è 

la riparazione della buca perché in caso di pioggia si riempie e 

non se ne riconosce la profondità, aumentando la situazione di 

pericolo.   

• nel tratto di marciapiede davanti alla scuola dell'infanzia 

Nuova Badia, in via Prima 79, all'altezza dell'edicola manca una 

mattonella della pavimentazione; si viene così a creare un 

dislivello pericoloso perché quel tratto di marciapiede è 

quotidianamente percorso dai bambini che frequentano l'asilo, 

oltre che da chi si reca in chiesa o all'oratorio.  

• Lampioni spenti: al Parco de Tavonatti non funzionano tre 

lampioni: 22, 30 e 218A.   

• Lampioni oscurati:  la corsia ovest di traversa Ottava  nelle 

stagioni di pieno rigoglio delle piante col buio risulta oscurata 

perché le fronde degli alberi a ridosso dei pali coprono la luce 

dei lampioni. Si è richiesto un sopralluogo per verificare la 

necessità di un’eventuale potatura. Lampioni oscurati: 3, 5, 9, 

13, 15, 17.  

Il Consiglio prende atto      

Da valutare:  

- richiesta dello stato dei lavori al CRS Badia, non ancora 

funzionante 

Il Consiglio approva 

Non ancora evase: 

- lampioni A. Papa inviata il 12/10 e che il 14/11 ha avuto come 

risposta: Si stanno accertando le competenze riguardo 

all'intervento richiesto. Potrebbe volerci un po' di tempo in 

quanto si devono effettuare delle verifiche in loco per la 

valutazione della distribuzione dell'impianto.  
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Visto che gli ultimi gradini della scala per accedere alla sala 

civica Achille Papa restano completamente al buio (già due persone 

sono cadute) e visto gli eventi che si terranno in questi 

mesi(presentazione del libro con Emilio Del Bono, assemblee con i 

cittadini) 

Il Consiglio incarica la presidente di sollecitare una soluzione a 

breve per l’illuminazione almeno della scala.  

 

Punto 5 Varie ed eventuali  

- comunicazione abbattimento alberi via Badia: per opportuna 

informazione, ci è stata mandata comunicazione in merito ad alcuni 

interventi previsti sulla collina di S. Anna. Sono stati 

effettuati in data 23/01. 

- Inaugurazione Mostra Terra Prossima. Nulla è lontano – che si 

terrà giovedì 8 febbraio alle ore 17.30 presso il Museo Diocesano 

di Brescia, promossa dalle Acli bresciane e dal Museo Diocesano 

con il patrocinio del Comune di Brescia e dell'Ufficio Scolastico 

Territoriale 

 

Non essendovi altri argomenti da approvare né chiedendo alcuno la 

parola, il Presidente dichiara chiusa la seduta alle ore 22.30 

 

 

Letto, confermato e sottoscritto 

 

 

 Il Presidente     il Consigliere verbalizzatore     

 

    
    

           


